

# La sanidad valenciana ha realizado test al 42,21% de los pacientes con síntomas

► Los casos de coronavirus en los últimos 14 días sin relación con anteriores ya confirmados es del 98,4%

V. CHILET VALÈNCIA

■ El informe técnico de 212 páginas con el que la Generalitat Valenciana defiende la «capacidad» de su sistema sanitario para hacer frente a la pandemia de la covid-19, resalta que ha realizado test PCR al 40,21% de los casos con síntomas compatibles con coronavirus. Desde que estallara la pandemia se han efectuado en la Comunitat un total de 204.764 pruebas para la detección del coronavirus. De ellas, 139.748 han sido a través de PCR y 65.016 a través de test rápidos.

Ese total desprende, tal como recoge el informe al que ha tenido acceso Levante-EMV, que hasta el momento se han estado realizando unos 3.000 PCR diarios a los pacientes, tal como marcaba el protocolo. El avance del virus no ha tensionado al máximo la capacidad de realización de pruebas, que se eleva hasta las 9.000 si se suman los 5.700 PCR diarios que pueden llegar a cumplimentarse a través de los 24 departamentos sanitarios, así como los 2.000 PCR al día de fundaciones y 1.500 más de laboratorios pendientes de acreditar.

En comparación con otras comunidades autónomas, como el País Vasco, que ha logrado pasar a la fase 1, la Comunitat Valenciana ha efectuado 8.300 PCR más teniendo una incidencia tres veces menor en cuanto a afectación de la enfermedad. Euskadi tiene una incidencia acumulada de 596 casos por 100.000 habitantes con notificación, a 7 de mayo, de 13.543 positivos. Con estos datos ha hecho 125.183 PCR. Por contra, el sistema sanitario valen-



Test de coronavirus realizado en el hospital de la Malva-rosa de València. GERMÁN CABALLERO

ciano, con 214 casos por 100.000 habitantes, alcanza 13.179 casos con 133.533 test.

La Generalitat Valenciana destinó a realizar pruebas al comienzo del brote siete laboratorios (en el Hospital General de Castellón, Clínico, La Fe, Doctor Peset, General de Valencia, General de Alicante y Elche). Con posterioridad ha extendido la red con el objetivo de disponer de laboratorios en los 24 departamentos de salud. Dénia y Alcoi serán los próximos.

Además, se han acreditado para el análisis de muestras FisaBio, el Instituto de Investigación La Fe, Sanidad Animal y la Universitat Jaume I. Y están en proceso de ello el Centro de Investigación Príncipe Felipe, la Universi-

dad Miguel Hernández e Isabial.

El informe potencia la capacidad sanitaria de la Comunitat Valenciana en cuanto a camas disponibles. Se disponen de 965 camas de críticos y de hasta 18.992 camas para enfermos agudos, y describe que se han adoptado estrategias para fortalecer la atención primaria con el fin de garantizar la capacidad diagnóstica con PCR de todos los casos son síntomas compatibles con la covid-19. A partir de hoy, como recaló Hermelinda Vanaclocha, será obligatorio realizar el test a casos con sintomatología leve. Además, se detalla que hay una plantilla de 13.411 plazas en atención primaria y que se han hecho 746 contratos

eventuales nuevos en este ámbito para diez meses.

El documento recoge también el plan de preparación para el incremento rápido de capacidades, en caso de un repunte de la pandemia, para lo que se pondrían a disposición de Sanidad los hoteles medicalizados, los tres hospitales de campaña que se han construido o los 4.107 contratos eventuales que se han creado en atención especializada.

Uno de los puntos flacos del informe reside en los indicadores de las dos últimas semanas, en las que se centra el análisis del Ministerio de Sanidad para evaluar la desescalada. En este apartado se apunta que, si bien el tiempo transcurrido entre el inicio de los síntomas y el diagnóstico son 7 días de mediana y 16,2 días de media, los casos nuevos que no derivan de confirmados conocidos suponen el 98,4 %. Es decir, no existe apenas información de cómo se producen los contagios.

## La urgencia económica

El documento destaca en uno de sus bloques la urgencia de iniciar cuanto antes la desescalada por los estragos económicos que la covid-19 provoca en la Comunitat Valenciana por su especialización turística y su tejido empresarial, en el que predominan todavía más pymes, microempresas y autónomos: «Las consecuencias del shock se prevén mayores».

La Generalitat expone que las actividades más afectadas por el coronavirus (comercio, transporte y hostelería) están más presentes en la Comunitat, que además es la tercera más afectada por la destrucción de empleo en marzo y abril y la segunda con más aumento absoluto de paro registrado.

También se explica que el turismo es un sector estratégico (el 14,6 % del PIB valenciano) y ha resultado «muy afectado» y que la autonomía es la cuarta con más trabajadores en expediente de regulación de empleo (ERTE).

Se dispone de 965 camas de críticos y 18.992 de agudos, sin contar hospitales de campaña y hoteles

La urgencia de la desescalada también es económica: es la tercera autonomía más afectada en destrucción de empleo